

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.181

Palma de Mallorca.—Sábado 19 de Febrero de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

“Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

Una gran victoria en el frente de Teruel: hemos ocupado todo el macizo de Sierra Gorda y numerosas alturas y cotas; causando gran quebranto al enemigo, cuya tenaz resistencia fué vencida

En un solo sector hicimos a los rojos más de 1.000 muertos y 815 prisioneros; destrozando una brigada enemiga

En el sector de La Serena deshicimos tres intentos de ataque enemigos y hemos ocupado una importante posición en la loma del Cortijo de la Oca

Chile ha nombrado su representante en la España Nacional.—Parece que Francia quiere establecer relaciones comerciales con la España de Franco.—En Barcelona se raciona el bacalao: a 100 gramos por persona.—La Legación de Turquía ha sido asaltada y no se sabe la suerte que han corrido los 120 refugiados en ella

LA PRESENCIA DE BUTENKO EN ITALIA Y SUS DECLARACIONES PONEN EN DIFÍCIL SITUACION A LITVINO.—LOS ACONTECIMIENTOS DE AUSTRIA SIGUEN OCUPANDO LA ATENCION INTERNACIONAL

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy

Nuestras tropas, que en el día de ayer pasaron el río Alfambra y con brillantes combates ocuparon, a ambos lados de la carretera de Villalba a Corbalán, todas las alturas desde la cota 1083 a 1141, han continuado hoy su avance, venciendo la tenaz resistencia que, en todo momento, ha opuesto el enemigo, consiguiendo una gran victoria y ocupando el vértice Tocón, las alturas del Campillo, el vértice del Chopo y altos de la Perana, cotas 1281 y 1283, todo el macizo de la Sierra Gorda, la Venta del Bobo y todas las posiciones de las alturas al sur de Sierra Gorda, cotas 1061, 1047 y 1015.

El ímpetu de nuestras valerosas tropas ha sido magnífico y muy grande del quebranto que han causado al enemigo que en uno solo de los sectores ha dejado detrás de la línea que hemos alcanzado más de 1.000 cadáveres, 875 prisioneros y gran cantidad de armamento, municiones y diverso material.

Una de las Brigadas enemigas que opuso extremada resistencia, ha sido completamente destrozada.

Es digno de mención el apoyo que nuestra aviación ha dado a nuestras tropas durante la batalla.

En el sector de La Serena, el enemigo, durante la noche pasada, intentó tres ataques sobre la Sierra de Argullón y el Puerto de Zalamea, siendo deshechos desde su iniciación y en el día de hoy, han ocupado nuestras tropas una importante posición en la loma del Cortijo de la Oca.

Salamanca, 18 de febrero de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

CRÓNICA DEL FRENTE DE ARAGON

Como se realizó el paso del Alfambra

El entusiasmo de nuestros soldados y la capacidad del mando anuló los preparativos rojos de resistencia.—Cooperación de la artillería y la aviación

(Radio España de San Sebastián).—Algunas de nuestras columnas situadas en la parte baja, habían decidido vadear el río. La operación había sido planeada, la noche anterior, y se suspendió a causa del mal tiempo; ante esta contrariedad fueron ocupándose otras unidades en terreno escogido con el fin de que ninguna sorpresa por parte del enemigo fuera capaz de detenernos, y así esperaron la orden del Mando para lanzarnos contra el enemigo que desconfiado y receloso aprovechaba las condiciones del terreno para impedir la maniobra que está efectuando.

Y así recibieron nuestras fuerzas la consigna de avance ya que las condiciones del día se presentaban favorables a la aviación y a la artillería, y así por la mañana cuando la nieve todavía no se había levantado y todo hacía presagiar un buen día, además del afán de pelea de nuestros bravos muchachos vadando los flancos del río en los que todavía se encontraba el enemigo en la orilla opuesta.

Nuestros muchachos avanzan, protegiéndose en el terreno por que saben que las unidades marxistas no están mal colocadas y se halla bien parapetado debido a las inmejorables condiciones que para ello le presenta el terreno, aprestándose para una resistencia enérgica que desde los primeros instantes cierta

el terreno e impedir nuestro desbordamiento.

La primera maniobra o sea el paso del desfiladero, estaba ya conseguida y nuestras columnas podían maniobrar con mayor olgura dejando libre el paso los enemigos que escondidos por las hendiduras, trincheras y parapetos desafiaban las columnas hasta quedar en un movimiento envolvente por el que les obligaban al dilema de tener que abandonar sus posiciones o tener que convertirse más tarde en un callejón encerrados del que no podían escapar y así admitieron la primera de las condiciones, los que fueron replegándose a las posiciones de primera y segunda línea.

La aviación y artillería no dejó nunca de funcionar. Los cazas descendiendo hasta las barrancadas, es decir, volando a tiro de fusil y en competencia con el coraje de nuestros muchachos combinando sus fuegos en algunos momentos en que fué necesario desalojar a los milicianos a escasos metros de distancia con bombas de mano.

El alarde de tiro que hizo nuestra artillería fué en la ofensiva que en combinación con los elementos de la aviación se hizo en las montañas en donde el enemigo no pudo contener el fuego que se le hacía y tuvo que dejar sus objetivos donde se veía como una barrera de humo y de fuego y de metralla que envolvía las posiciones rojas desde las alturas hasta el llano, que sin interrupción desde por la mañana hasta bien cal-

da la tarde las escuadrillas de bombardeo se renovaban arrojando toneladas de metralla en las posiciones en donde vivaqueaba el enemigo y en todas aquellas en que pudieron descubrir, fueron castigadas durísimamente todo el día y estuvieron sometidos al fuego de la aviación al de la artillería las que les perseguía en aquellos sitios en que se veía a los milicianos parapetados a los que se veía correr por la enorme extensión de terreno destruyendo todas las líneas de trincheras una tras otra, las que se convirtieron en un verdadero laberinto.

El ejército rojo no ha descuidado su defensa, por todas partes se ve tierra removida, trabajando sin descanso, pero la aviación y artillería han deshecho estas defensas y así las defensas rojas parece como si hubiera cruzado un huracán. La artillería roja dejó de gritar por miedo de no ser descubierta; los aparatos enemigos no se presentaron en ninguna ocasión, y así no se ha podido decir de su actividad en que otras veces demostraron comprendiendo que esta hubiera sido nula. Los fugitivos que otras veces abandonaban como podían las posiciones hoy no han podido hacerlo, pues ya hemos dicho como se produjeron los efectos y caída de las trincheras y parapetos y destrucción de las fortificaciones por nuestra aviación y artillería; y así no se ha podido evadir nadie, pero debemos decir que la prueba a que fueron sometidos no hay voluntad que la resista.

La España Nacional se consolida internacionalmente

Chile nombra a su representante y hasta parece que Francia va a entablar relaciones comerciales

Santiago de Chile.—El gobierno chileno ha nombrado agente consular con funciones diplomáticas cerca del gobierno nacional a don Enrique Magardo.

Santiago de Chile.—De fuente autorizada se sabe que el gobierno chileno ha ordenado a su representante en la Sociedad de Naciones Sr. Magardo se traslade a Burgos para tratar con el gobierno de la España nacional diversos asuntos de carácter económico. Se sabe que dicho representante tratará de los nitratos y de los refugiados.

Paris.—Según informes que se reciben de esa capital dicen que se van a entablar negociaciones el gobierno de Francia con los Nacionales españoles sobre un intercambio comercial entre piritas y fosfatos.

Informes recogidos de Marruecos dan cuenta de que el gobierno de Francia con el Gobierno de Salamanca está a punto de realizar un acuerdo con ocasión de hacer un intercambio de piritas españolas contra fosfatos del Africa del Norte francesa.

RADIOYENTES:

Escuche todas las noches de 10 3/4 a 11 1/2

RADIO NACIONAL SALAMANCA

La más autorizada VOZ de la ESPAÑA AUTENTICA.

Puede Vd. captarla directamente (238,5 m.), por Radio Mallorca, o por Radio Sevilla. También por varias emisoras Nacionales en 42 m.

Nosotros no queremos a ningún precio volver al sistema parlamentario. Ignoro si este régimen es bueno para otros países. Lo que sí aseguro es que no vale nada, absolutamente nada, para el nuestro. Su implantación en España marca exactamente el origen, la causa de todas nuestras desgracias y desastres.

GENERAL FRANCO

UNA ALTERNATIVA INELUDIBLE

“O Franco o los Soviets”

Se van exteriorizando en Francia, con mayor intensidad cada vez, los testimonios sobre la Revolución española. Por un lado, René Benjamin, el Almirante Joubert, el profeso. Bernard Fay, han adorado el magnífico renacimiento de la España Nacional y sus títulos normales de Estado civilizado, digno de figurar en lugar preferente en el concierto de las naciones. Por otra parte, podemos observar, al propio tiempo, la realización de conferencias, igualmente experimentales, sobre la revolución marxista. El auditorio francés, a veces informado de manera insuficiente o errónea, puede así comparar, sin lugar a dudas.

Entre esta última serie figura, entre otras, la conferencia dada en Agen, por Jean Raynaud, bajo el título «Lo que yo he visto en la España gubernamental». «L'Independant de Lot-et-Garonne», publica una reseña y un comentario de dicho acto. La reseña es fiel y el comentario se limita a entrelazar los fragmentos evocados.

Jean Raynaud confiesa que no ha visitado los frentes de guerra; pero en cambio, replica, «he visto gentes maltratadas, perseguidas, como bestias feroces; mujeres aterrizadas, ante la profanación de sus sentimientos o de su cuerpo». He contemplado «la catedral de Valencia, convertida en garage; el incendio y destrucción de las iglesias en Barcelona...». En suma: «He podido apreciar que en ese periodo de agitación revolucionaria la vida humana carecía de valor, que las libertades más esenciales para salvaguarda de la dignidad del hombre desaparecían en provecho de la dictadura sindical o de la dictadura estatista».

El conferenciante se refiere luego a los acontecimientos precursores del desencadenamiento de la revolución marxista. Cita estadísticas, recuerda efemérides políticas: «El desorden reinaba en los espíritus. El advenimiento del Frente Popular precipitó el proceso de descomposición social. Seis semanas después de conseguir el poder, 34 iglesias habían sido saqueadas, 104 incendiadas. Al cabo de cinco meses, esta cifra se elevaba a 307». Y el ritmo revolucionario no se detenía. «Largo Caballero—prosigue Jean Raynaud—anunciaba al propio tiempo una nueva serie de reformas: La nacionalización de los bancos, de las fábricas, de las tierras, la confiscación de los bienes de las iglesias y de la aristocracia, y la dictadura del proletariado». El resultado de estas propagandas no tardó en hacerse sentir.

«En Julio de 1936: 284 edificios públicos habían sido incendiados; 67 centros políticos habían sido objeto de pillaje o destruidos; 10 periódicos con sus imprentas habían sido saqueados; 800 escuelas libres suprimidas, 900 personas asesinadas; 1.561 heridas». En definitiva: «El desorden era completo, y si Franco no se hubiera decidido a intervenir, los marxistas y los anarquistas habrían provocado la lucha».

Notemos que el autor no expresa

referencias ajenas. Habla, de ciencia propia, de cosas vistas y vividas por él en la zona roja. Es el relato presencial de un testigo francés, que lo traslada y refiere a sus compatriotas, a su regreso. Por eso mismo, la conferencia de Mr. Raynaud tiene un especial interés para Francia y para sus súbditos, porque aquél ha tendido precisamente, de una manera especial, a interrogar a sus paisanos que ha encontrado en España.

En primer lugar, a los franceses combatientes en las brigadas internacionales «El primero de los entrevistados dice: «Yo no me había enterado. Había venido aquí para combatir el fascismo, por una idea, y la idea se ha desvanecido». El segundo contesta: «Hacerse agujerear la piel por ellos, no vale la pena». Un tercero, de oficio pintor, declara: «Estaba engañado; mejor dicho, me han engañado». En fin, un joven mecánico, enrolado por espíritu de aventura, confiesa: «Es en Valencia donde he visto claro. Es allí donde hemos contemplado muchos, demasiados aviadores españoles, que se plantaban. Cada semana nos decían: Bien pronto vamos a subir, pero seguían arimados a los ministerios. Entretanto, nosotros, franceses, éramos los mercenarios cuya sangre no cuenta. Y, durante este tiempo los «gubernamentales» y los Soviets iban organizando sus tarugos en la retaguardia».

Jean Raynaud resume esta antología de decepciones con un párrafo amargo: «¡Pobres franceses, que se expatriaron generosamente para ofrecer su vida por un ideal en el que habían creído y que regresan, cuando pueden, con el corazón deprimido, hastiado, al darse cuenta de que bajo ciertas palabras puede encerrarse, ocultarse tanta bajeza, tanto egoísmo, tanta opresión!».

Para terminar, y dejando aparte otras anécdotas y revelaciones no menos significativas, hé aquí el lenguaje que tuvo a Mr. Raynaud en la España roja, una dama francesa; lenguaje expresivo, por su estilo, como por su contenido: «Créame, compatriota. Los franceses han sido aquí buenos únicamente para hacerse romper la crisma. Quienes manejan el tinglado de la farsa y mueven a los polichinelas, son los Soviets. Conozco lo bastante a los Caballero, a los Negrin, a los Prieto; no son más que montigotes. De la vieja España ya no queda nada. O Franco o los Soviets. Aguardo tan solo poder recobrar mis ahorros, para marcharme».

Para los franceses que han vivido en la llamada España «gubernamental» no cabe—como se ve—la menor duda; no se abriga la menor esperanza de redención «republicana»: «Franco o los Soviets». No hay otra alternativa para España... ni para Europa.

Toda la correspondencia literaria y administrativa para EL DIA debe ser dirigida al Apartado de Correos número 22

